

En Alicante... Un mes... Trimestre... Fuera la capital... Extranjero... Número suelto... Anuncios y comunicados...

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico...

Alicante 29 de Julio de 1886

Núm. 163

El Liberal

Jueves 29 de Julio de 1886

Desde Madrid

27 de Julio de 1886

¿Se va ó se queda? — Fuerza equilibrada. — Combinaciones y candidaturas. — Pesadez en las discusiones. — Obstruccionismo en puerta.

¿Se va? ¿Se queda? Son las preguntas de cajón en cuanto se encuentran dos personas de las que bullen en el mundo político.

Y jamás se han visto opiniones más contradictorias, ni han estado nunca más equilibradas las fuerzas entre los que dicen que se queda.

De manera, que no es posible formar juicio, porque las razones son de tanto peso en los unos como en los otros, y las fuerzas numéricas entre los que dicen que sí y los que dicen que no, están equilibradas.

Mis impresiones personales, personalísimas, en este momento, pues dentro de media hora es posible que hayan cambiado; mis impresiones son que se va.

Y como sucede siempre en estos períodos de duda, se echa á volar la fantasía y se suceden los cálculos y las combinaciones.

Una de éstas es, para el caso de que el Sr. Camacho dimita, la entrada en Hacienda del Sr. Pelayo Cuesta, reemplazándole en la presidencia del Consejo de Estado, el Sr. Balaguer.

Otra combinación, más fresquita, de esta misma tarde: D. Venancio González pasaría á Hacienda, siendo nombrado ministro de la Gobernación, el señor Capdepón.

Estas son las dos candidaturas que dan juego. Lo que tengan de fantásticas, no me atreveré á decirlo.

A primera hora han estado reunidos en el Congreso, el presidente del Consejo y los ministros de la Gobernación, Hacienda y Ultramar. Han aguzado los oídos los noticieros, se han valido de todos sus recursos, pero todo inútil, no se ha traducido nada de lo que ha pasado en la entrevista.

Es posible que no haya pasado nada; es más que posible, es casi seguro, porque los ministros guardan todos sus impresiones para el Consejo de esta noche, y es indudable que se tratan con cierta reserva. Hay entre ellos, como temores de abordar la cuestión.

Sigue en el Congreso la discusión de los presupuestos de Cuba, en medio de un cansancio general.

Las sesiones se hacen interminables, y aumenta la fatiga de asistir por la mañana y por la tarde.

Pero han venido unos caballeros autonomistas, llenos de ilusiones oratorias, y no resignan á volverse á su país, llevándose en el cuerpo los discursos que traían preparados, y se les sueltan á la Cámara, por la mañana y tarde, fatiguen ó no fatiguen, caigan bien ó caigan mal.

Y la discusión está agotada y la paciencia también.

Hay la esperanza de que hoy se acabará el debate, pero yo no lo creo hasta que lo vea.

Y aunque termine hoy en el Congreso, tengo noticias de que en el Senado, existe el propósito, por parte de algunos, de alargar todo lo posible la discusión, pronunciando discursos kilométricos, y presentando enmienda sobre enmienda.

¿Y qué fin práctico se proponen con este obstruccionismo de bajo vuelo? Ninguno.

Pío Gil.

Lo que saben hacer los liberales

Al partido liberal, á ese partido tan calumniado por el doctrinarismo, le cabe la excelsa gloria de haber hecho desaparecer en la isla de Cuba el último recuerdo de la esclavitud, el patronato.

En Cuba, en la hermosa isla que España mira como hija y los españoles como el mas preciado florón de la corona que ciñe la patria, ya no hay esclavos.

Hombres blancos y de color, todos son hombres libres, sujetos á las mismas benéficas leyes y con los mismos derechos; todos son españoles ó hijos de la gran nación que, con el ilustre genovés, abrió para la virgen del mundo, para América, el camino de la civilización.

No había ya esclavos pero existía aún una secuela de la esclavitud con el patronato, y el partido liberal, las cámaras elegidas libérrimamente por el país durante la estancia en el poder del partido liberal por la noble iniciativa de los diputados de la Gran Antilla, ha borrado del catálogo de las leyes la de patronato, reconociendo el derecho á los que tenían alguna dependencia con los patronos, á emplear su iniciativa como hombres libres en el mas absoluto sentido de la palabra.

Muchas cosas buenas ha llevado á cabo el partido que acaudilla el gran Sagasta y muchos más, con el concurso del país y la confianza de la Corona, espera obrar en lo sucesivo, pero aún cuando en su historia no se registrase otro acontecimiento que la abolición del patronato, último recuerdo de la esclavitud, merecería bien del mundo civilizado.

No se tome á vanagloria; pero al decirnos el telegrafo que había sido abolido, por votación del Congreso, el patronato de Cuba, sentimos íntimo y legítimo orgullo de pertenecer á un partido, durante cuya dominación se tomó tan patriótico acuerdo.

Sí, á nuestro partido, le cabe esa inmensa gloria; y los representantes del país, que han tomado parte en ella, podrán ostentarla como propia y como uno de sus mayores títulos, al agradecimiento y cariño de sus electores.

España ha entrado de lleno en el concurso de las naciones libres, aboliendo en la más rica y envidiada de sus colonias, la ley de patronato, último recuerdo de la esclavitud.

A la una de la madrugada del 28, fueron aprobados en el Congreso español, los presupuestos de Cuba, á los cuales se ha adicionado un artículo aboliendo el patronato.

Ese día y esa hora, serán señalados con piedra blanca, en el glorioso sendero que recorre nuestra historia contemporánea.

La Cruzada

Ya habíamos olvidado casi la liga formada entre La Tarde, El Graduador y otro periódico, con el único y exclusivo objeto de combatir á nuestra publicación, movidos por designios que el público y nosotros conocemos perfectamente, como lo hemos demostrado en distintas ocasiones; cuando ayer vuelve á aparecer, tomando pretexto en un suelto nuestro, en que haciéndonos eco de las quejas que hemos oído á los vecinos, suplicábamos á la comisión de policía urbana, que ordenara á los encargados de la ejecución de las obras de conducción de aguas, que dejaran el piso de las calles, una vez terminadas dichas obras, en el mismo estado en que lo encontraron.

Usando de la mala fé y torcida intención que caracteriza á los diarios de la liga, pretenden presentarnos á los ojos del público como enemigos de la mejora que se está llevando á cabo, de conducción de aguas á los barrios extremos de la población.

El órgano de los jesuitas políticos, es el que extrema más su furor y declama y chilla y vocifera, para convencer á las gentes de lo que él solo dice, atribuyéndolo á nosotros.

Ni EL LIBERAL, ni nadie, puede desconocer que el marqués de Benalúa presta un buen servicio á la población, ofreciéndole aguas potables de que carecía hasta hace poco. Pero quieren estos periódicos que por eso se autorice á los encargados ó contratistas de colocar las cañerías, para que dejen las calles en un estado verdaderamente lastimoso é intransitable, como lo vienen haciendo?

Bien sabemos que esto lo ven esos periódicos muy claro, pero es necesario encontrar algún pretexto para combatir al que ellos han declarado su enemigo común, y para esto no dudan en desfigurar los conceptos, tratando

de emplear una habilidad que todo el mundo califica de ridícula.

Lo que más aparentan que les molesta, es que con referencia á esa empresa de aguas, hayamos empleado la palabra negociante.

¿Es que por ventura los colegas de la liga sostienen las ideas tan poco lisonjeras para el negociante, que emitía Cicerón? ¿Acaso es una deshonra explotar una industria lícita? ¿Si tales ideas defienden, bonito concepto tendrán de esta capital, cuyo nervio y vida es el comercio!

Como la lógica de ciertas publicaciones es eventual y acomodaticia, no nos extraña el que un día vengán rompiendo lanzas en pró del comercio á quien nadie atacó, y que al siguiente pretenda tocar el cielo con las manos, porque conceptuemos como comerciante á una respetable personalidad, en aquella parte material, que llevan en sí todos los negocios de la vida.

El que así escribe, él solo se basta para hacer su apología.

Pueden, pues, los diarios coaligados guardarse su mala fé para mejor ocasión, pues nadie ha visto mas que ellos en nuestro suelto ni la más mínima intención de ofender al señor Benalúa, á quien consideramos una persona dignísima y á quien agradecemos como buenos alicantinos, lo que haya podido hacer por nuestra población.

Esa falta de sinceridad y esa mala intención de que diariamente hacen uso los periódicos aludidos, no conduce mas que á su descrédito, pues poniéndose ellos mismos en ridículo, contribuyen á mermar ante la opinión pública el buen nombre que tiene de antiguo adquirido la prensa alicantina.

No terminaremos sin devolver íntegra y con toda la fuerza de nuestra dignidad de periodistas serios y educados, la frase de ex abrupto que nos dirige la culta Tarde, en la seguridad de que no le hemos de replicar en el mismo tono, porque tenemos mejor concepto que el diario vespertino de lo que es la misión de la prensa y el respeto que se deben guardar siempre las publicaciones periodísticas.

SUETOS POLÍTICOS

Estamos siendo objeto, por parte de algunos colegas de la localidad, de los mas enérgicos é injustos ataques á nuestra publicación.

Nos hemos propuesto no sostener polémicas, casi siempre enojosas y llevadas á un terreno no conveniente para la prensa, y en este sentido nos defendemos hasta donde nos es posible.

El Constitucional Dinástico nos dedica por entero sus dos últimos números, mereciéndole los calificativos mas ásperos é inconvenientes.

Sentimos que el colega sienta tal aversión hacia nosotros, y se proponga divorciarnos con el público, pero tranquila nuestra conciencia y firme en nuestro deseo de no contribuir á los rozamientos y pequeñas diferencias de nuestros

—¿Cómo haragán? le repliqué. ¿Creéis que habrá muchos séres de nuestra especie que hagan la tarea que me ocupa en este instante?

—¿Y qué objeto tiene tu taréa?

—¡Oh! yo no la he escogido.

Y le conté entonces como me enviásteis á casa del conde de Charpentier, como encontré á Barthelin, como me invité á sus bodas, como me alumbré, como me caf en el Oureq, como del Oureq pasé al Marne, del Marne al Sena y del Sena al mar. Le referí en seguida la historia de la isla, del pantano, de la roca y del águila; le conté también como este miserable pájaro me había abandonado en aquel sitio como á un leño en su travesaño, suplicándole por último que me diera la mano para ayudarme á subir á la luna.

Pero él, empezó por sacar su tabaquera del bolsillo, la abrió, metió los dedos, sorbió y saboreó su polvo, y meneó la cabeza.

—¿Por qué meneáis la cabeza? le grité.

—Sí, Mocquet, meneo la cabeza, respondió el hombre.

—¿Qué quiere decir eso?

—Eso quiere decir que no puedes permanecer en este sitio.

—¿Y por qué no?

Pero, desgraciado, ¿no ves que haces inclinarse la luna?

—Sí que lo veo.

—Pues bien, ya comprenderás entonces que si la luna se tuerce uno ó dos grados mas, vas

Folleto de EL LIBERAL. F.-2

Un viaje á la luna.

POR

ALEJANDRO DUMAS

á la puerta mientras hacéis vuestra visita.

Y subíamos cada vez más: ya no distinguía á la tierra sino como una niebla, y la mar me parecía un espejo, á medida que por encima de mi cabeza se agrandaba la luna conforme aquella se disminuía.

Vino la noche, y la tierra se cubrió de tinieblas, mientras que por el contrario la luna se empezaba á iluminar con la reflexión del sol.

El águila subía siempre.

Llegó un momento en que la tierra me ocultó completamente el sol: me encontré entonces en la más densa oscuridad, porque también había perdido de vista á la luna.

Y el águila continuaba subiendo.

—Poco á poco se separó la tierra del sol y vino el día.

Por la tarde, ya no estaba sino á dos ó tres leguas de la luna. Me parecía como una gran bola amarillenta de la forma de un queso de Holanda; solamente que le colgaba un palo

por la parte inferior, como el mango de un calentador.

Yo presumí que por allí la agarrara Dios cuando tenía algo que hacer con ella.

—Mi querido Mocquet, me dijo el águila, ya hemos llegado; ponte á caballo sobre ese palo y espérame.

Ya conoceréis que no era momento oportuno para discutir; hice lo que deseaba el águila, y me aferré lo mejor que pude á aquella especie de rabo de escoba.

Parecióme que se sacudía la luna. El peso de mi cuerpo la hizo inclinar; de modo que me encontré como sobre un caballo que se encabrita.

—¡El diablo te lleve, maldito aguilucho! murmuré en patud para que no me entendiera.

Pero el águila soltó una carcajada, y me dijo:

—Buenas noches, Mocquet, si te encuentras ahí bien, puedes quedarte, guapo chico!

—¿Cómo que puedo quedarme?

—Sin duda.

—En primer lugar, que no estoy bien.

—Lo siento por tí; pero no seré yo quien te lleve á otra parte.

—¿Os habeis burlado de mí? grité furioso.

—No, Mocquet, no es burla, es una venganza.

—Una venganza? ¿Y por qué os vengais de mí? Yo no os he hecho nada.

—¿Cómo que no me has hecho nada? ¿No

te acuerdas que el año pasado les quitaste á mis hijuelos su nido en la torre más alta del castillo de Vez?

—Eso no es verdad; yo quité un nido de gaviñanes, y vos no sois un gaviñán.

—Sí, hazte el inocente! Para el tonto que te crea!

—Señor águila, os juro...

—Hasta la vista, Mocquet.

—Señor águila!

—Consérvate bueno.

—¡En nombre del cielo!

—¡Abur!

Y batiendo sus alas se fué riéndose.

Ya supondreis, general, que yo no me reía. El palo se inclinaba cada vez más: si me hubiera podido agarrar á un pedazo de luna, me habría al menos sentado encima, y hubiera estado con más comodidad, pero yo me sujetaba á él con las dos manos y no me atrevía á levantar una de ellas de miedo de que me faltase fuerza en la otra, y me precipitara.

Justamente en este instante se abrió la puerta de la luna, rechinando sobre sus goznes como si no le hubieran echado aceite en tres meses, y apareció un hombre mirando á todas partes.

—¿Qué hombre era ese? pregunté yo desde mi rincón.

—¡Diablo! contestó Mocquet, probablemente sería el guarda.

—Haragán! ¿qué haces ahí? me preguntó el hombre.

amigos y correligionarios, no hemos de descender al terreno á que un día, otro y otro se nos está provocando.

Por nuestra parte, deseamos al apreciable colega larga vida, y que siga mereciendo la confianza y consideración del público, para quien escribe.

Así hemos pensado desde el día en que apareció el primer número de EL LIBERAL, y así seguimos pensando, sin que hayamos tratado ni tratemos en lo sucesivo, de enagenarle las simpatías de la opinión.

Podrá no reconocerlo el colega, pero no nos probará lo contrario.

Han desaparecido por completo los temores de que pudiera haber algún trastorno en Cataluña, con motivo del meeting de Barcelona, por más que se nota alguna agitación en cuanto á lo que se refiere á las manifestaciones hechas por el *modus vivendi*.

A propósito de este estado de cosas, y con una oportunidad muy lógica, *El Mercantil*, periódico republicano, y que vé la luz pública en Valencia, dice lo siguiente:

«No negaremos—que los acuerdos revisten cierta gravedad, pero verán ustedes cómo no llega la sangre al río. Desde luego, no llegará al Túrta.

Hay que tener en cuenta una circunstancia notable. Cuando mandan los conservadores, no hay nadie que amenace, porque aquellos apreciables demagogos no toleran semejante cosa; pero cuando mandan los liberales, reina la libertad de la amenaza y cada cual se despacha á su gusto en la materia. Se pide al gobierno, enseñando los puños y los dientes se dirijen súplicas á las Córtes, que parecen intimaciones; se reclama con la coetilla invariable de los peligros que corre el orden público, sino se accede, etc., etc. Pero todo eso es una consecuencia de la libertad de la amenaza.»

Copiamos de La Unión Democrática:

«Ahora sabemos que la fórmula propuesta para la conciliación por un amigo de *El Constitucional Dinástico*, ha sido renunciar á todo cargo honorífico y retribuido entre los que hoy constituyen ambos comités.

La fórmula no ha sido aceptada, por los amigos del Sr. Terol.»

¿Quién ha dicho al colega que los amigos del Sr. Terol no aceptan la fórmula indicada por *El Constitucional Dinástico*?

Nosotros no sabemos que por nadie se haya hecho al comité que preside el señor Terol, semejante proposición.

No podemos dar nuestra opinión, autorizada por el partido, porque en el estadio de la prensa no somos órganos de él, y solo somos defensores de la causa de la libertad, simbolizada hoy por nuestro respetable jefe Sr. Sagasta; pero esto no obstante, tenemos nuestro criterio propio y como aplaudimos todo aquello que sea levantado y que conduzca al triunfo práctico de la unión de todos los liberales de esta Ciudad, aceptamos la fórmula indicada, y la suscribiremos, renunciando al derecho de todo cargo honorífico ó retribuido, no tan solo para nosotros, sino para los individuos de nuestra familia.

No sabemos si la proposición se hará á los amigos del Sr. Terol, ni sabemos tampoco si el comité la creará aceptable, pero lo que sí sabemos, es que en cuanto se provoque alguna reunión de ambos comi-

á derramarme el agua que tengo encerrada en el hueco de una roca. Y como aquí no llueve sino cada tres meses, y anteaer ha llovido, resulta que me moriré de sed antes de que vuelva á llover.

—Pero ¿quién os dice que yo piense quedarme aquí? En la primera coyuntura que se presente me iré á la tierra.

—Aquí no hay nunca ocasión de ir á la tierra, me respondió!

—¿Qué no hay nunca ocasión?

—No.

—Y qué voy ha hacer entonces?

—Saltar, el palo, y como la tierra está precisamente en este instante debajo de la luna, dentro de dos ó tres horas estarás allí.

—Pero me haré una tortilla. ¡Vaya una gracia!

—¿Vaya una gracia?

—Nunca.

—¿Cómo nunca?

—Que no saltaré el palo.

—¿Qué no le saltarás?

—No, no le saltaré.

—Pues bien; eso lo vamos á ver.

Y el hombre de la luna, que se había guardado su caja de rapé, volvió á entrar en su casa, y salió cinco minutos después con un hacha en la mano.

Adiviné su intención al verle, y me inundó un sudor frío.

—¡Eh! mi querido señor, le dije, creo que no trataréis de cortar el palo. Eso sería un

tés, algunos de nuestros amigos la pondrá como fórmula conciliatoria, y no dudamos tampoco sea aceptada y suscrita por los amigos de *El Constitucional*.

De El Correo:

«No es exacto que el Sr. Sagasta confederara con el Sr. Camacho antes de su salida para la Granja, como algunos colegas han dicho, mal informados.

Tampoco es exacto, según nuestros informes, que el gobierno vaya á variar el sistema que viene siguiendo con la prensa, pues ahora, como antes, los tribunales procederán con entera libertad para apreciar los hechos. En resumen, que la tal noticia es caprichosa.

Los últimos telegramas recibidos del gobernador de Barcelona, acusan tranquilidad completa en aquella capital.

El señor presidente del Consejo de ministros regresó á Madrid anoche á las diez. Los valores, con buena tendencia.

TELEGRAMAS

La Conferencia

Londres 27.—En la entrevista celebrada por los marqueses de Salisury y Hartington, no solo ofreció el primero algunas cartas á los unionistas, sino que brindó á su jefe con la presidencia del Consejo. Sin embargo Hartington se negó en absoluto á formar parte del Gobierno.

No hay entrevista

Viena 27.—Asegúrase que no se llevará á efecto la entrevista anunciada entre Giers y Bismark. En cambio el gran Canciller se avistará con el conde de Kaldoké, ministro de Negocios extranjeros de Austria.

Nueva manifestación

Bruselas 27.—Ayer se efectuó una manifestación en la que tomaron parte mas de 2000 obreros. La demostración fué hecha para pedir el establecimiento del sufragio universal.

Nuevo teatro

Roma 27.—Anoche se inauguró el grandioso teatro Nacional.

El tratado

Londres 27.—En el club liberal se ha celebrado una gran reunión para solemnizar la aprobación del tratado comercial anglo-hispano.

Lo de Irlanda

Londres 27.—Hoy se celebrará una gran fiesta de los prohombres del partido conservador con el objeto de ponerse de acuerdo en lo que refiere á la cuestión de Irlanda.

La fragata Blanca

Horten 26.—El día 30 quedará la fragata Blanca completamente libre de averías.

Bolsas extranjeras.

París 27.—4 por 100 español 60'81.
Londres: 4 por 100 español 60'10.

ECOS LOCALES

Ha sido nombrado capatáz de cultivo de este distrito, con el sueldo de mil pesetas, don Isidro Maestre Martínez.

Esta noche de nueve á once de la misma, la banda de música del regimiento de Tetuan ejecutará las siguientes piezas en el paseo de Méndez-Núñez:

- 1.º «El emperador» Paso doble, Meyerbeer.—2.º Malagueña, Hernandez.—3.º Gran marcha de las Antorchas, Meyerbeer.—4.º Gran fantasía de clarinete arreglada para Banda Militar y ejecutada por el músico mayor, Federico Ber.—5.º Fantasía de la ópera «La Precaución», Petrella.—6.º «Pensamientos» Paso doble, Candelas.

crimen, un asesinato... Ah! viejo tuno; ah! granuja! ah! viejo...

Un crujido terrible me cortó la voz.

Al tercer hazcho se rompió el travesaño, y sujetándole entre las piernas, empecé á bajar con tal rapidez que me faltó la respiración.

Desembarazada de mi peso, recobró otra vez la luna su centro de gravedad, y vi al hombre que seguía con la vista mi caída al través del espacio, sin tomarse el trabajo de disimular su contento.

Llevaría unos diez minutos de fulminante descenso, cuando me pareció oír un espantoso aleteo, acompañado de formidables *coing! coing! coing!*

Y pasé por medio de una bandada de patos salvajes.

—¡Como! me dijo el jefe de la partida, ¿eres Mocket?

Confieso que me causó gran alegría encontrarme en país conocido. Pero ¿cómo me conocía este pato? Esto es lo que no me puedo explicar.

—Si, por cierto; yo soy, le contesté.

—¿Y sigues bien?

No del todo mal por el momento, le repliqué; pero temo que dentro de poco será otra cosa.

—¿No sería mucha curiosidad, continuó el capitán pato, preguntarte cómo es que te encuentras á veinte mil leguas de la luna y sesenta mil de la tierra?

Ayer salió con dirección á Cartagena nuestro distinguido amigo el Sr. D. José Sanches Manzanera, presidente de la sociedad literaria de esta capital.

Según parece el Excmo. Ayuntamiento de esta capital piensa dirigirse por atenta carta á los diputados de la circunscripción, suplicándoles interpongan su influencia para que en el plazo mas breve posible sea favorablemente despachado por el Ministerio de Fomento donde se halla el expediente instruido en solicitud de autorización para construir un paseo en la Esplanada frente á la Aduana, para poder proceder á su inmediata ejecución.

No dudamos que, dada la importancia de nuestros diputados y su cariño al distrito que les contó sus intereses, ver muy pronto terminada una mejora de tanta importancia para esta población.

Ayer dictó el señor alcalde de la capital un enérgico bando encaminado á corregir los abusos que días pasados denunció la prensa local, relativos á ciertos establecimientos de baños, siendo fijado en todos ellos para conocimiento del público.

Aplaudimos la medida adoptada por la autoridad local.

Agradecemos á nuestro apreciable colega *Buenas Noches* haya comprendido la intención que nos movió á escribir un suelto relativo á un artículo suyo referente á los baños, y que con buen criterio é imparcialidad, dignos de todo elogio, aclare la dudas que abrigábamos.

No esperábamos ménos de tan apreciable diario. Solo nos resta decirle que al nombrar los baños de Diana lo hicimos sin intención de particularizar nada, y lo mismo que hubiéramos podido citar cualquiera otro.

Anoche salió con dirección á Pedreguer nuestro querido amigo y correligionario D. Jaime Barber, diputado provincial por el distrito de Denia.

Por algunos industriales de esta capital se han hecho ya grandes pedidos de géneros á Inglaterra para que les sean remitidos después del día 1.º de agosto, fecha en que empezará á regir el *modus-vivendi* concertado con aquella nación y aprobado recientemente por las cámaras españolas.

Empezarán, pues, dentro de breves días á sentirse los benéficos efectos del nuevo tratado, que proporcionará á los consumidores inmensas ventajas en calidad y economía, sobre los géneros que se han consumido hasta el día.

Nuestro corresponsal de Madrid, que nos remite la *carta política*, incurrió en un error, que ha circulado debido á la mala interpretación de un telegrama de Barcelona, en el que se decía que el presidente del meeting celebrado en la capital del antiguo Principado había sido el conocido capitalista Sr. Arnús, lo cual no es exacto porque este señor ha estado completamente extraño á dicho acto, pues el que ocupó la presidencia fué un señor llamado Arús.

Se nos encarga llamemos la atención de la autoridad de dar una tarifa á los carruajes de plaza, y que se haga cumplir con ella severamente, para evitar que se abuse del público por los cocheros.

Trasmitimos la súplica al Inspector de carruajes encareciéndole la atienda por creerla muy justa.

El excelentísimo señor Baron de Mayals, en unión de otros varios amigos del excelentísimo Sr. D. Segismundo Moret, ministro de Estado, le han dirijido un afectuosísimo telegrama felicitándole por la aprobación de el

Entonces le referí cómo me habían enviado con un encargo para el general Charpentier, como había tropezado á Barthelin, cómo me había convidado á sus bodas, cómo me había achispado, cómo me caí al Ourcq, cómo del Ourcq pasé al Marne, del Marne al Sena, y del Sena al mar. Vino enseguida la historia de la isla, del pantano, de la roca y del águila. Le dije cómo este miserable pájaro me había llevado á la luna, cómo me dejó montado en el mango, y cómo viendo el guarda que la hacía inclinar y que le iba á verter su agua, había comado un hacha y cortado el palo. En prueba de lo cual le enseñé el pedazo en que cabalgaba.

Quizás me preguntaréis cómo podía yo contar todo esto al tiempo de caer, puesto que arrastrado por mi peso debía yo bajar mucho mas de prisa que los patos, por rápido que fuese su vuelo. Pero á la orden de *Coing! coing!* que quise decir, en la lengua de los patos: *Abajo las alas!* toda la banda las plegó, y no teniendo nada que la sostuviese caían los patos al mismo tiempo que yo, como granizos de á libra.

—Vamos á ver, me dijo el capitán: ¿qué le darías, al que te garantizara á dejarte en el suelo con tanta suavidad como en un colchón de pluma?

—Mi bendición en primer lugar, y después un escudo.

—Pues bien; yo te dejaré por nada.

—¿Por nada? Pues eso es mejor.

modus vivendi con Inglaterra, nuevo y glorioso timbre que en adelante adornará la ya larga y brillante carrera política del Sr. Moret.

Ayer mañana fué mordido por un perro no sugeto, siendo curado éste inmediatamente en la casa de socorro.

La herida no ofrece cuidado, pues no se hallaba hidrófobo el can.

Várias veces nos hemos ocupado de los escándalos que proveen los cocheros en la estación del ferro-carril de esta capital de la línea de Múrcia: ayer mañana hubo otro alboroto, que podemos calificar de mayasculo, que pudo ser sofocado por los agentes de policía.

El motivo de la cuestión fué por el sitio que debía ocupar cada coche en la parada de espera de los trenes. Enterado el señor Gobernador civil de lo ocurrido, ha dispuesto muy oportunamente, que el primer sitio sea ocupado por el coche que conduce la correspondencia, y los demás á continuación por el orden con que fuesen llegando. Esta medida tenemos entendido que solo tiene el carácter de interina, pues, según nuestros informes, por dicha autoridad se han dado las oportunas órdenes, para que quede definitivamente reglamentado el referido servicio.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Ha sido aprobada la permuta solicitada por doña Rosa Cortés Lapeña y doña Francisca Pastor Llobell, maestras de Ondara y Jábea.

En los días 12, 13, 14 y 15 del próximo mes de agosto se verificará elección parcial de concejales en el pueblo de Pedreguer.

En la carretera de Benimarfull á Planes, ha ocurrido una cuestión en que ha resultado herido el capatáz de aquellos trabajadores. La guardia civil detuvo á los peones camineros entregándolos al juzgado.

El lunes se declaró un incendio en la heredad Purísima Carrascal, término de Alcoy, quemándose el monte bajo, de unas tres hectáreas.

En una casa del partido de Molins se declaró un incendio en la mañana del 27, acudiendo inmediatamente que se supo la noticia en Orihuela, la guardia municipal de dicha ciudad, que prestó sus auxilios, hasta conseguir la extinción del fuego.

Se ignora el valor de las pérdidas ocasionadas.

Nuestro corresponsal de Torrevieja nos participa que es extraordinaria la animación que hay en aquella villa, donde ha acudido tal número de bañistas, que se vá ya haciendo imposible darles alojamiento.

Tanto la fonda como los otros establecimientos de esta especie se hallan completamente llenos, así como la mayor parte de casas particulares, pues apenas hay alguna que no tenga alguna familia de bañistas.

Las fiestas que se celebraron el día de San Jaime fueron muy lucidas. En dicho día se calcula que acudieron más de cinco mil forasteros.

En los días 14, 15, 16 y 17 del mes de Agosto próximo, se verificarán en el pueblo de Callosa de Segura una gran feria y solemnes fiestas.

Estas constarán de funciones de iglesia, procesiones, cucañas, regatas, bailes públicos al estilo del país, fuegos artificiales, músicas y otra porción de diversiones que seguramente atraerán á dicho pueblo gran afluencia de forasteros.

Van tomando cada día mayores proporciones.

—Pero con un t condición, sin embargo.

—¿Cuál?

—Que me has de jurar no tirar nunca á los patos salvajes.

—¡Oh! Si no es mas que eso, lo juro!

—*Couag!* dijo el jefe.

Esto significa: *Atención!*

—Dispuestos! respondió la banda.

Que tome cada cual una punta del palo con el pico, ordenó el capitán.

Los patos obedecieron.

—Eso es! y ahor: abrid las alas.

Desplegaron las alas, y sentí que me detenía en mi caída.

—¡Caramba! exclamé.

Espresé con esto que recobraba la respiración.

Hice una evolución sobre mi cabalgadura, y me encontré sentado como una mujer en un borrico. Yo me agarraba con ambas manos al palo, pero como me daban mareos de mirar abajo, mandó el jefe al resto de su compañía que volasen en torno mio, para hacerme con sus cuerpos una especie de pedestal.

Mientras tenía lugar nuestra conversación y todos estos sucesos, habíamos bajado insensiblemente, y no solamente veía de nuevo la tierra, sino que distinguía todos sus detalles.

Nos remontamos hacia el Mediodía, que era mi camino recto, y percibí sucesivamente el Havre, Rouen y París.

Al llegar á París, grité al capitán, que era nuestro guía:

nes la caja de ahorros y monte de piedad recientemente establecido en Elche.
En el período comprendido el 19 y el 25 del mes actual, se han hecho préstamos por valor de 1,416 pesetas é imposiciones por 1.151 pesetas.

Han sido repuestos en sus cargos los concejales del Ayuntamiento de Setla y Mirasosa, que fueron arbitrariamente separados de ellos por los conservadores, fundando la reposición en la Real orden publicada en la Gaceta de Madrid el 18 de febrero último.

De una carta recibida de Benilloba extractamos los siguientes párrafos:

«Ayer se celebró en esta villa, la fiesta anual con que los vecinos de la calle de San Jaime obsequian á su Santo patrono. Se celebró función religiosa cantándose una solemne misa mayor con sermón. El sábado y ayer hubo danzas en la mencionada calle.

Anoche tuvo lugar una función teatral, poniéndose en escena, las piezas «Las dos joyas de la casa» «Sálvese el que pueda» y «La millor raó el trabuc.»

Dice El Diario de Orihuela:

«Por denuncia del Sr. Subdelegado de Farmacia se ha impuesto por la Alcaldía la multa de 75 pesetas á la farmacia de la Viuda de don Vicente López, ordenándose al propio tiempo su clusura por no reunir las condiciones establecidas por la ley, para estar abierta al servicio público.

Con igual cantidad y por igual denuncia se ha multado á otro establecimiento de comercio de esta ciudad por expender medicamentos en contra de lo que previene la ley.»

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 27 julio 1886.

Señor Director de EL LIBERAL:

En el Senado y Congreso se pasó ayer el tiempo en dimes y diretes, sin que se adelantase más, que es la discusión del presupuesto de Cuba que puede ya considerarse terminado.

En el Senado, el interés de la sesión correspondió á la rescisión del contrato de la Compañía Trasatlántica, la cual parece decidida á suspender sus servicios al Estado, en vista de que éste no ha cumplido los compromisos contraídos con la compañía.

A propósito de este asunto, poco lisonjero para el Gobierno, los señores marqueses de Viesca, Estella y general Martínez Campos, encomiaron los servicios de la línea de vapores trasatlánticos, censurando que la conducta del Gobierno pueda perjudicar al crédito é intereses de la compañía.

El señor ministro de Fomento contestó que nada sabía sobre el particular.

Sin embargo la Trasatlántica ha presentado una exposición pidiendo que se anule el contrato.

La actitud de algunos periódicos catalanes en la cuestión del *modus-vivendi* ha dado que decir esta tarde que el Gobierno se muestra decidido á abandonar su tolerancia liberal hácia la prensa, emprendiendo una censura que reprima los abusos.

Esta noticia, desmentida en el acto por los ministeriales, queda reducida á que los tribunales entenderán de los delitos de imprenta sin que el Gobierno intervenga para nada.

Segue hablándose sobre la actitud del señor ministro de Hacienda, pero se confía en que el señor presidente del Consejo conseguirá hacerle desistir de sus propósitos.

Esta tarde quedará decidida la cuestión. Dicese que el viernes se suspenderán las sesiones.

De Barcelona nada nuevo. Los telegramas oficiales continúan señalando la calma mas absoluta, sin que hasta la fecha haya ocurrido otra cosa que la prisión de un individuo que se ocupaba en repartir hojas impresas en las que excitaba á la rebelión.

Sobre la cuestión arrocera casi puede asegurarse que el Gobierno acepta ya el impuesto transitorio, base de las reclamaciones sostenidas por los agricultores valencianos.

La Gaceta de hoy no contiene disposiciones de interés general.

Hoy ha sido conducido á la última morada el cadáver del que fué eminente actor don Manuel Catalina. Al entierro han asistido gran número de actores y autores.

El día fresco. Suyo afectísimo,

EL CORRESPONSAL.

Nuestro corresponsal en Madrid, ha tenido ocasión de visitar la casa y almacén de los Sres. Lohr y Morejón, establecidos en la calle de Espoz y Mina, 3, dedicada exclusivamente á la venta de toda clase de aparatos y artículos para la fotografía. En dicha casa encuentran los señores fotógrafos un completo surtido en Cámaras para galerías y viaje, de los últimos modelos y construcción sólida á la vez que elegantes y ligeros, de todos precios y ob-

jetivos; de los mejores autores, para retratos, vistas, reproducciones interiores, etcétera, etcétera; todo ensayado y garantizado por dichos señores.

Tienen perfectamente montada una fábrica de placas secas al gelatino bromuro de plata y otra de tarjetas para retratos y vistas, de las que nos ocuparemos en otra ocasión.

Se remiten gratis catálogos ilustrados.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Un muerto vivo.

Los periódicos de Kentucky contienen el relato de una historia singular, cuya autenticidad garantizan.

Un individuo llamado Jorge Daniels, de Clinton, que estaba enfermo hacia muchos meses, cayó de pronto en estado de letargia.

Diéronle por muerto y le colocaron en una ataúd, donde permaneció por espacio de veinte horas, mientras se esperaba para su entierro la llegada de su familia, que reside en otra localidad.

A media noche, las personas que velaban al supuesto difunto, se quedaron aterradas al oír un profundo suspiro que partía del ataúd.

Todos echaron á correr, á excepción de un tal Wabeking.

Habiéndose oído nuevos sollozos y suspiros Wabeking levantó la tapa del ataúd y no tardó en reconocer que Daniels no estaba muerto.

Le sacó de la caja, le puso de pié y le mantuvo así por espacio de algunos instantes. Después de algunos movimientos convulsivos, Daniels estiró los brazos, desesperándose como si acabara de despertar de un prolongado sueño, y empezó á hablar.

Cuando al día siguiente llegó su familia, con objeto de asistir al entierro, encontró á Daniels sentado en una butaca y riéndose de la sorpresa que causaba su resurrección.

Nuestro hombre aseguró que había tenido conciencia de cuanto pasó en torno suyo, mientras se hallaba en estado de letargia, añadiendo que no le había sido posible hacer el menor movimiento, ni mover siquiera los labios.

Repetió textualmente las palabras por medio de las cuales los médicos anunciaron su muerte; oyó los sollozos de sus amigos y se dió perfecta cuenta de todos los preparativos que se hicieron para proceder á su entierro.

Daniels tiene ochenta años de edad.

Un testamento original.

Un rico agrigultor norteamericano, excéntrico y soltero, ha formulado en los siguientes términos su testamento:

«Lego todos mis bienes á los hijos de mi hermano, mediante estas condiciones:

Deseando reconocer los servicios que mi perro de Terranova me ha prestado salvándome la vida un día que me ahogaba, y queriendo constituir una renta en favor de mi ama de llaves, nombro á ésta tutora de mi perro.

Mis herederos estarán obligados á pasarle una renta diaria en las condiciones que á continuación se expresan:

Dicha renta subsistirá mientras viva el perro; pero ni un segundo más.

El primer año después de mi muerte, cobrará mi ama de llaves 25 pesetas diarias; el segundo 50 y el tercero 75.

El mes en que ocurra la muerte del perro, se pagará á la tutora á razón de 625 pesetas diarias.

El día de la muerte del animal, se satisfarán al ama 1.250 pesetas por hora.

Durante la última hora de la vida del perro, recibirá la tutora 1.875 pesetas por minuto y 2.500 por segundo durante el último minuto.

Mi notario queda encargado de la ejecución del presente testamento.»

Solo el importe del último mes, asciende á cerca de 300.000 pesetas.

¡Cosas de yankees!

El anuario judío

Acaban de publicar los israelitas el Anuario de sus archivos para el año 5947, que comprenden desde el 30 de setiembre de 1886 hasta el 18 del mismo mes de 1887 de la Era cristiana.

En un artículo de introducción que con el título de *Revista del año israelita* aparece firmado por Mr. Pregne, se dice que causa una impresión satisfactoria el conjunto de los acontecimientos del año. Expresa que si los judíos no son aún consi-

derados y estimados como merecen, queda, sin embargo, el consuelo de ver que los que los combaten pierdan terreno cada día.

Según él, si no ha muerto el antisemitismo, está ya moribundo, y esto se debe principalmente á la conducta noble y leal de los israelitas, que prestando su activo concurso á la obra de la civilización, destruyen antiguos perjuicios y reducen á la impotencia á sus enemigos francos ó encubiertos.

Hace constar que si en Alemania son perseguidos los judíos de origen ruso ó polaco, en Inglaterra ha sido admitido por primera vez un israelita, lord Nathaniel Rothschild, en la Cámara de los pares.

En Austria-Hungría, si el ministro Tienza no ha podido obtener la representación oficial del judaísmo en la Cámara de los magnates, ha hecho que entren en ella dos israelitas por decisión especial del emperador.

En Francia, ahora como antes, tienen los judíos representación en el Parlamento, y es bien digno de notar que en el Instituto, eso centro del saber, donde sólo tienen entrada los hombres más eminentes de Francia, haya en la actualidad diez judíos.

De los datos estadísticos del Anuario aparece que la población judía de Europa asciende á 5.400.000 individuos, de los cuales 2.552.000 viven en Rusia, 1.644.000 en Austria-Hungría, 562.000 en Alemania, 265.000 en Rumanía, 105.000 en Turquía, 82.000 en los Países Bajos, 63.000 en Francia, 40.000 en Italia y el resto en otros países, figurando entre ellos España con 1.909.

En Asia viven 300.000 judíos, 350.000 en Africa, 250.000 en América y 12.000 en Oceanía; resultando en junto la población israelita con 6.300.000 individuos.

ESTABLECIMIENTO HIDROTERAPICO DE ALICANTE.
Calle de la Princesa núm. 6
MÉDICO-PROPIETARIO
Don Vicente Perez y Gomis.
En este balneario, único en su clase en esta población, se preparan baños minero-medicinales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc. Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.
Baños de placer Una peseta.
Abono de nueve baños. Ocho.

GABINETE CL NICO DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS
Á CARGO DE
Don José Pons Samper
médico oculista, primer ayudante y jefe de clínica del doctor La Rosa.
CONSULTA DIARIA, DE DIEZ A DOCE
Curación gratuita á los pobres los martes, jueves y sábados de nueve á diez. Calle del Balle, núm. 1.

Á los enfermos de los ojos
El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, núm. 18, principal.
Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

Manuel Martínez Gómez
HOJALATERO Y VIDRIERO
Plaza de Isabel II (antes de las Barcas)
Tubería de plomo garantizada, á propósito para la instalación del agua de la Alcoraya.
Gran rebaja de precios.
Tubo número 12, á 8 reales metro, colocado.—Id. id. 11, á 9 id. id.—Id. id. 10, á 10 idem id.
Llaves de pase y grifos de Lyon.
Llaves reforzadas de 12 milímetros, á 14 reales colocadas.—Id. id. de 16 id., á 16 idem idem.—Id. id. de 20 id., á 24 id. id.—Id. idem de 25 id., á 36 id. id.—Grifos doble presión de 10 id., á 24 id. id.—Id. id. de 15 id., á 36 id. id.—Id. id. de 0 id., á 48 id. id.—Idem idem de 25 id., á 60 id. id.
Para confianza del público, manifestamos, que esta casa tiene hechas las instalaciones (con estas mismas clases de tubos en las principales casas de los respetables señores hijos de G. Carratalá.—Rodolfo Dalhander.—Alejandro Harmsen.—Manuel Ausó Monzó.—Mariano Mingot.—Pedro Bosio.—Enrique J. Miró.—José Torrent.—Miguel Rico y compañía.—Faustino Uriarte.—Manuel García.—Juan Leach.—Antonio Samper, etc. etc.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL
Observaciones del día 28 de Julio de 1886

Barómetro	760'13
Termómetro	290.
Viento	N. O. Viento.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Tranquila.
Temperatura máxima del aire á la sombra	36'2
Idem mínima durante la noche	20'6
Evaporación en milímetros	8'21

CAMBIOS
COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres	90 d.	»	»
París	8. d. v.	4'92	»
Mar. Cette	»	4'92 1/2	»
Havre	»	4'92 1/2	»
Madrid	»	118	»
Barcelona	»	118	»
Cádiz	»	114	»
Málaga	»	114	»
Sevilla	»	114	»
Valencia	»	118	»
Murcia	»	»	»
Orihuela	»	112	»

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

REGISTRO CIVIL
INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DIA DE AYER

Defunciones.

Varones	1
Hembras	2
Total	3

Nacimientos.

Varones	2
Hembras	»
Total	2

BOLETÍN RELIGIOSO
SANTO DE HOY.—San Félix.
SANTO DE MAÑANA.—San Rufino.
TEATRO-CIRCO.—Función para esta noche, por la gran compañía anglo-americana.—A las nueve.

ÚLTIMA HORA
Telegramas de «La Tarde.»
Madrid 28 (11 m.)—Para el caso de que don Venancio González pasase al ministerio de Hacienda, indicase para sustituirle en Gobernación al Sr. Capdepón.
Hay gran tirantez de relaciones entre Martínez Campos y Montero Ríos.
Madrid 28 (1'10 t.)—Entre las muchas conjeturas que se forman, hay quien ve próximos un ministerio presidido por el Sr. Camacho, que ejercería una verdadera dictadura económica.
Aumenta la agitación obrera en Bélgica.
Madrid 28 (1'22 t.)—Se calcula que podrán cerrarse las Cortes el sábado.
Ha quedado abolido el patronato en la isla de Cuba.
Celebran consejo los ministros en la presidencia.
Madrid 28 (2'10 t.)—Hoy es la última sesión que celebrará el Congreso.
Discútese la rescisión del contrato con la Compañía Trasatlántica.
El cólera disminuye en Italia.
Madrid 28 (3 t.)—Se ha aplazado la solución de la crisis.
Se han reunido nuevamente los diputados y senadores castellanos.
El emperador Guillermo está enter. o.

Telegramas del Casino.
Madrid 28 (5'30 t.)—Congreso terminado asuntos.
Senado viernes. Reanudaránse octubre.
Cuestión Camacho resolverse sábado.
Madrid 28 (5'45 t.)—Senado empréstito Cuba. Congreso interpelación trasatlántica.
Anoche Martos discursó gloria, abolición patronato.
Bolsa, 60'30.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»
Madrid 28 (10'15 n.)—Dicese domingo Consejo Granja.
Nada ha resultado rescisión compañía Trastatlántica.
Ha llegado á Santander sin novedad el vapor correo que salió de la Habana el día 10 del presente mes.
En este momento se hallan los ministros en Consejo bajo la presidencia del Sr. Sagasta.
Hoy no se ha celebrado sesión en el Senado.
Madrid 29 (3'30 m.)—Se han reunido los ministros en Consejo, despertando gran curiosidad por conocer los asuntos tratados. No hablase crisis. Acordóse inauguración estatua Espartero.
Senado terminó. Interpelación del Sr. Ruiz Gómez sobre la deuda de Cuba.
Se ha desmentido el rumor de la enfermedad del emperador Guillermo.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO de Vicente Botella y Serra
Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLÉN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superiores.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cúcharas.
Cúchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.
Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI. Id., id., CA CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Band ra y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas.
Ha has.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta frios.
Visagras.
Limas.
Esofinas.
Sierras.
Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Ba renas.
Berbiquis.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cúchillos.
Destornilladores.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. Maluenda Viceno.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella, se encarga también de hacer á precios muy arreglados los trasportes directos para Certe, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

Precio: UNA peseta.
Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTETLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

Fábrica de espejos DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuadro, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobras de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricanets y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

Precios de suscripción

En Alicante un mes, 1'75 pesetas.— Un trimestre, 5.— Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, número 14.

ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de

A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.

Baños minero-medicinales

de Salinetas de Novelda, (provincia de Alicante.) Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre.

Sus aguas cloruradas, sódicas, fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es escitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrofulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde ellas manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de las diatesis, en las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensuales de la mujer.

Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

hocolates, té, cafés y tapioca DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escoria. 1

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs. Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

La Alicantina

Funeraria de Manuel Baeza Bosch, San Francisco, 41 y 43.— Alicante

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla pa a embalsamar y de caoba maciza para cuerpos menores.—Id. ochavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos de aquellos que por desgracia se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

San Francisco, 41 y 43

Denticina infalible

del Palacio-Laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la «infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 rs.

Ni un solo niño muere de lo dentición si se usa oportunamente, y los salva en la agonía, los desencanja, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la «dentición penosa», la diarrea que les aiquila; las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por menor, Sacramento, 2, Madrid; Alicante, Soler y todas las principales boticas.

Tercianas, cuertenas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

Aparatos gasógenos

para la obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el Agua de Seltz y el Vino Champagne artificial, cuyas bebidas espumosas son el más grato aliente de las mesas algo acomodadas. Esto aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos gasógenos que se hallan de venta en la

Farmacia de Bellido, plaza de Isabel II

PARA LOS NIÑOS.

En la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, núm. 14, se ha recibido un completo surtido de lieros de decoraciones y personajes para teatros, estampas que representan corridas de toros, retratos de los reyes de España, barajas de colores, soldaditos de todas clases y épocas, polichinelas y figuras de movimiento y vidas de héroes populares, etc., etc., á 5 y 10 centimos pliego.